

Asociación Chilena de Municipalidades: "No existen instrumentos en Chile para economías locales"

En una charla virtual enfocada en el análisis de las economías locales y dirigida a los encargados de Fomento Productivo de más de 70 municipios chilenos, la Asociación Chilena de Municipalidades, a través del Administrador Público y Magíster en Desarrollo Económico Territorial, Julián Goñi Meliás, habló sobre la escases de instrumentos que hay disponibles para el desarrollo de la economía local en nuestro país

"Lo que existe son instrumentos de fomento productivo orientado a empresas y emprendimientos localizados en territorios municipales, no a las economías locales. En Chile no existen instrumentos de fomento productivo con especialización territorial y pertinentes a la economía local", dijo Goñi al comenzar su relato.

Anuncio Patrocinado



Según el especialista lo que existe son fuentes de financiamiento orientadas al fomento productivo hiper-especializadas sectorialmente y por tipología de empresas, que son operadas por instituciones de carácter nacional y algunos casos con modelos de gestión centralizados.

WAM | PUBLICIDAD

AGENCIA DE PUBLICIDAD

- Impresiones
- Manejo de redes sociales
- Videos y fotografías profesionales

Conversemos por WhatsApp

"Es el caso de los recursos regionales (fnr), que son canalizados a través de servicios públicos, y los instrumentos de fomento productivo que están a disposición de los municipios deben cumplir con los requerimientos de los servicios, lo que dificulta su aplicación", expresó.

Existe además poca claridad de lo que es una economía local y sus componentes, lo que dificulta la generación de portafolios de instrumentos de fomento que sean pertinentes a los desafíos de las economías locales.

"Lo anterior obliga a trabajar instrumento por instrumento con efectos individuales (también importantes), y no de carácter agregado en el conjunto de la economía local. Lo que debería venir en un futuro son programas e instrumentos de fomento productivo con localización municipal, agendas colaborativas de reactivación y fortalecimiento de las economías locales, acciones coordinadas y articuladas con liderazgos claros, con foco en cadenas de valor y unidades productivas sustentadas en instrumentos flexibles", dijo Goñi.

"La economía local es el conjunto de tejidos productivos (bienes y servicios) formales que localizados en un territorio (subregional) generan encadenamientos e impactos positivos en el empleo, la inversión, la sustentabilidad y la calidad de vida en su interior, así como los emprendedores informales y los habitantes que actúan en su rol de consumidores", concluyó

Asociación Chilena de Municipalidades: "No existen instrumentos en Chile para economías locales"

el especialista.

y tú, ¿qué opinas?